

EL DIARIO PALENTINO

DEFENSOR DE LOS INTERESES DE LA CAPITAL Y LA PROVINCIA
ORGANO OFICIAL DE LA CAMARA AGRICOLA DE CARRION DE LOS CONDES
EL MAS ANTIGUO Y DE MAYOR CIRCULACION

AÑO XXXVI

PRECIOS DE SUSCRIPCION
Capital: 20 pesetas
Extranjero: 25 pesetas
Número suelto 5 céntimos

Martes 23 de Julio de 1918

(NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES)

FUNDO DE SUSCRIPCION
En la Edición y Administración
Imp. y Lit. de Alonso Hijos
CALLE MAYOR PRINCIPAL, N.º 71

N.º 10.578

CASA DE BAÑOS

DOCTOR FUENTES

Paseo de la Orilla del Río

Este establecimiento dotado de aguas del Carrion, procedentes de los depósitos que abastecen la ciudad, ofrece a la clase médica y al público en general.

Baños de placer, Duchas y Oloros.—Baños medicinales de mar, Alceda, Ontaneda, Ledesma, Archena, Caidas de Beaya, Herminia, Fuente Vieja y demás manantiales.

Los billetes y abonos pueden tomarse en la FARMACIA DEL DOCTOR FUENTES, Mayor pral., 114.

DR. M. ALVAREZ AYUCAR

Enfermedades de la infancia

FUENTE DORADA, 6 VALLADOLID

SUCR. DE IBÁÑEZ

DENTISTA
MAYOR PRINCIPAL, 33
Teléfono 112
Palencia

Dentista

E. González Rubio

San Saicho 11, pral.—PALENCIA

COCHE

Se vende seminuevo en el taller de carruajes EL MODERNO, San Francisco 6, Palencia.

LA FUNERARIA

V. de HONTIYUELO

Fundada el año 1878

Nuevos Fétros de nogal estilo Americano.

Servicio completo y permanente.

MAYOR PRINCIPAL, N.º 184

PALENCIA

CUENTOS DE LOS MARTES

La Desconsolada

I
Mujer: Si tu corazón no fuera tan ingenuo, el verdadero encanto del amor habría terminado. Saber no querer entender lo que fácilmente es entendido, constituye esa gracia, placidez del espíritu, bonanza interior, con que tu sabes engalanar las insinuaciones y rechazar los asaltos.

Ese divino recatamiento aparente, es lo que los hombres han llamado candor, los líricos ingenuidad y los sabios fisiologismo ético.

Mujer: La historia de la Desconsolada, es quizá tu propia historia, de la que nunca, en virtud de ese desviamiento con la razón, sabrán recoger la verdadera enseñanza de su vida de amor.

Este Torbellino que te voy a presentar, te parecerá demasiado ingrato, demasiado hombre; y sin embargo, tu Torbellino, el que vive en tí, te parecerá demasiado bueno, demasiado sincero, demasiado feliz...

Escucha.

II

—Me amarás siempre...

—Siempre, siempre! El corazón nunca sabe mentir.

La Desconsolada y Torbellino, rieron locamente como festejando a la primavera de sus sueños. Y eran francas las risas, que la satisfacción es única en producir cascabeleos ruidosos.

Una promesa de amor es duda en la superficie y en el fondo, ilusión: Ella hablaba.

—¿Me engañas? Yo soy pobre y los hombres sois muy egoístas. No me puedes querer, no...

—¿Quién te ha dicho eso, tonta! Tú vales más que todo el dinero del mundo... esos ojos...

Las palabras de Torbellino eran la festiva convicción de verdad que es dicha en el fondo de todo corazón.

III

Cuando una muchacha es bella solamente, su única misión es hacer de esa belleza un atractivo, de tal suerte que sea un medio de encubrir su ignorancia o su vulgaridad.

Así la Desconsolada había cifrado en su pomposa exuberancia la dicha del poseer. Y no era precisamente un príncipe guerrero el que había de conquistar su amor; bastaría unos hombres, Don Dines o Torbellino, sin recurrir a pajes fantásticos.

Hey día, la Desconsolada tiene un calificativo panegórico: agradable.

IV

Hay locuras que no son precisamente la perturbación de los sentidos. Aún es más loco aquel que sin serlo ni quererlo se pasa por ello.

Algo de esto tenía Torbellino, algo de esa inquietud del cuerpo y del pensamiento banal, que es un dinamismo nada eficaz para empresas transcendentales ni para concepciones elevadas.

La actividad de esas personas es más bien una carrera precipitada llena de ansias de llegar, de esperanzas de triunfo y de convencimientos de valor. Sus molteras son desbarajustes completos. Carecen del ideal fijo, invariable, obsesionante.

Hey día también Torbellino tiene un calificativo laudatorio: simpático.

V

En la mañana de sus juveniles resacas la Desconsolada y Torbellino sintieron la necesidad de amarse. El realizaría una inquietud más. Ella escalaría un nuevo alcázar. Los corazones obran a impulsos de leyes naturales; si ciegos caminan al abismo, es, o por carecer de voluntad para acatárselos, o por incomprensión para combatirlos.

Y en la plenitud de ese amor fueron felices; que esperar, creer o soñar es gacaca, los mortales. Pero si todo lo que es fuera como pretendemos, el impulso, convertido en lucha, no existiría. Seríamos algo muerto sobre pedestales vivos...

VI

Eran los ojos, los esmeralda bellos ojos de la Desconsolada los que, alucinantes, subyugaban al siempre locuaz Torbellino. Y en verdad que eran bellos. No eran los «claros, serenos» del madrigal de Cotina, pero en cambio tenían esa intensa ensoñación que es magia en las debilidades humanas y recurso en las fluctuaciones del cariño. Su lenguaje era el lenguaje de las incertidumbres que al mirar parecen decir mucho y no dicen nada.

Los ojos de la Desconsolada eran negros...

VII

La debilidad más lamentable de los hombres es no saber apreciar la grandeza de una mujer. Ni reparan en el ultraje, ni les conmueve el sacrificio. Es más héroe aquel que más mujeres engaña y es más tonto aquel que más dignidad tiene: paradójico.

Por ese camino, los simpáticos llegarán a imponer su maldad y los agradables tendrán que resignarse a sufrir el destino que esa maldad les depare.

Es fuerza confesar que, hablando de amor se mezcla pureza con engaño.

VIII

—Vamos, mujer, no te obstines más—decía Torbellino—desecha el pudor y déjame que te dé un beso ahí, en esos ojos negros, negros que tanto me hacen pensar...

—No, tontín, hasta que no nos casemos, que la gente...

—Vaya, no me quites; nuestra boda es imposible.

—¿Que no te quiera?... Dámela. Dámela...

Mientras al besar los labios del demonio reían, los ojos negros del ángel lloraban.

IX

Pasado algún tiempo, Torbellino tuvo que alejarse del pueblo. No había inconveniente. Ella esperaba su regreso y él cumpliría sus promesas. ¡Por algo se amaban...! pero...

Repitieron palabras pronunciadas; —Me amarás siempre...

—Siempre, siempre! El corazón nunca sabe mentir.

Y era verdad: el corazón no miente, pero tampoco habla.

X

En la rosa de la esperanza brotaban las espigas de la impaciencia. ¿Llegaría al fin? ¿No llegaría nunca? La interrogación era un suspiro ronco, prolongado, doloroso, algo así como el ruido de una ilusión desvanecida, portadora de ideas sin florecer y de anhelos sin realizar.

Pasaban los años, y la música del tiempo —siempre joven para quien la escucha— arrullaba con sus notas a esos labios mudos, oídos sordos, ojos tristes, que añoran de su historia pasada por no maldecir de la presente.

XI

Al fin se supo. Torbellino se había casado. En el transcurso de su carrera no era extraña una locura más. Caminaba ciego. El fango de su vida iba poco a poco acortando su marcha, y en un momento decisivo dijo: ¡me casé, y se asíó al primer árbol que encontré, sin reparar si la fronda era confortable y la textura resistente.

¿Hay algo más absurdo que estos hombres que de héroes se convierten en mártires?

También la mujer de Torbellino tiene un nombre: *Qualquiera*.

XII

La Desconsolada lloró amargamente el desencanto funesto de su ilusión. Precisamente cuando la esbeltez de su cuerpo se disfiguraba y sombras aparecían en su rostro triste, empezaba a conocer a los hombres, a la vez que éstos se olvidaban de ella.

Y en aquellos ojos que en un tiempo besaron los labios pecadores de Torbellino, sentía un calor lento, continuado, como si aquel momento de perfidia expiase allí, eternamente...

XIII

Mujer: He ahí la fábula vulgar que al principio te ofrecí. La verdadera tragedia de ella está oculta bajo la carne fofa de la Desconsolada, aquella que naciendo para triunfar moría derrotada, vieja, indiferente.

En el imperio de las almas, la vanidad es convicción del propio valer; en el del cuerpo, es halago de la fantasía.

Mujer: aprende...

César Mañoz Arconada

CARTA DE MADRID

Julio 22

Sr. Director:

Hemos entrado de lleno en el período de la calma después del cierre del Parlamento. Como todos los años, han desaparecido los conciliábulos políticos y los rumores de acontecimientos de mayor o menor importancia, debiendo durar esta calma hasta después que pase la temporada de calor y regresen a Madrid todas aquellas personas que dan vida a la política.

Apesar de todo, hay dos temas que están siendo objeto de comentario, si bien es cierto que estos no pesen esa fuerza especial que les caracteriza cuando están abiertos los círculos y mentideros políticos. Son estos la rápida sustitución de Pidal por Miranda y las palabras pronunciadas por el presidente del Congreso durante el almuerzo que por la mañana tuve con los reporteros de la Cámara popular.

Ha extrañado un tanto a muchos la forma en que ha sido acogida la dimisión del ministro de Marina.

Se dice que Pidal presentó su dimisión con el carácter de irrevocable el día 1.º del actual mes y que accediendo a las palabras del presidente del Consejo la retiró continuando en el seno del Gobierno, pero esto no ha salido a luz hasta ahora que lo han hecho público algunos y entre ellos el propio Pidal, pero aunque así sea, ello no es ni puede ser obstáculo para que se cemente el hecho de que haya sido tan pronto acogida esa dimisión, tal que si ya la estuvieran esperando. ¿La causa? Se ignora; pero la sustitución ha sido bien rápida y el acogimiento de la dimisión bien frío. Ello es muy sig-

nificativo. Quizá cuestiones particulares entre Maura y Pidal.

Otro tema de comentarios, señor director, son las palabras de Villanueva pronunciadas esta mañana ante los periodistas, al afirmar que el gobierno abriga el propósito decidido de quedar bien sentada su estabilidad en la próxima etapa legislativa, la cual será seguramente más fructífera que la finalizada días pasados.

Esto se comenta en el sentido de que el gobierno que actualmente tenemos parece cual si pretendiera hacer desaparecer todas las cuestiones de índole interna que continuamente crean situaciones difíciles al país. De ser esto cierto, imposible concebir labor más grande ni méritos más probados en un gobierno integrado por personas de la categoría de las que forman el actual gabinete heterogéneo.

CONSEJO DE MINISTROS

A LA ENTRADA

A las cuatro y media se reunió el Consejo en la Presidencia.

No asistió el conde de Romanones por no haber regresado de Oyarzun.

El señor Maura dijo: Ya ven que no ocurre nada, aunque ustedes se empeñen. Están equivocados al suponer que va a ocurrir sucesos políticos.

¿Va ir usted a Santander esta noche?—le dijo un periodista.—No, porque mañana tendré que asistir también al Consejo. Iré el miércoles para asistir a la jura del señor Miranda, que será el jueves. Res día estará de regreso el Rey.

El señor Dato hizo las mismas manifestaciones, desmintiendo los rumores de crisis. Se mostró conforme con todo lo que dijo el señor Maura. Es cierto, dijo, que esta mañana he conferenciado con él, como lo hago frecuentemente para darle cuenta de los asuntos de mi departamento.

Al llegar el señor Besada, los periodistas le dijeron: Por lo visto será usted hoy quien llevará la voz cantante.

—No lo sé yo, contestó; llevo algunos papeles, y si tengo tiempo daré cuenta de ellos.

Al entrar el señor Cambó, no dijo nada.

El señor Alba dijo: Señores, a la entrada no traigo nada.

El ministro de la Guerra, llevaba varios expedientes. Preguntado por los periodistas si había algo de Marruecos, dijo que la normalidad era completa.

A LA SALIDA

El Consejo terminó a las ocho y media.

El señor Maura se acercó a los periodistas y dijo:

—Mañana a las ocho y media volveré a reunirnos en Consejo.

Hemos tratado de muchas cosas, pero no de las paparruchas que corren por ahí, como esa de que íbamos a pedir prestados cinco mil millones.

Un periodista.—Pues eso parece que le ha dicho un político de mucha altura.

—Sí lo será, pero cuando lo dijo debía estar dormido.

El señor Cambó, al salir, entregó la siguiente

Nota oficiosa

El Consejo, a propuesta del presidente, ha aprobado las determinaciones de la comisaría regia sobre algunos individuos de los últimos reemplazos.

El señor Besada ha dado cuenta de sus gestiones con el Banco de España sobre petición de aumento en la circulación fiduciaria. A su propuesta se acordó nombrar vocales que constituirán el Comité de Administración de las minas de Almadén; y que se conceda en las mismas condiciones que ri-

gen en Cádiz y Barcelona, el establecimiento de puerto franco a Bilbao.

En relación con la asamblea de alcaldes celebrada últimamente en Madrid, se ha resuelto que, para darles satisfacción, no precisa disposición alguna de carácter general, bastando que los Ayuntamientos puedan acogerse a los beneficios del art. 9 de la Ley de 4 de Marzo de 1917 y solicitarlo del Gobierno puntualizando los gravámenes que pretendían establecer.

Se acordó constituir, presidida por el subsecretario de la Presidencia, una comisión integrada por representantes de los diversos ministerios para que formulen la adaptación de la Ley de funcionarios civiles, y preparen su Reglamento con objeto de que se aplique con igual criterio en todos los departamentos.

Se ha extendido las bases de concurso para la creación de un Banco de crédito industrial.

A propuesta del ministro de Instrucción pública se aprobó el proyecto definitivo de la casa de salud de Santa Cristina y de la escuela especial de matronas.

Ha continuado el examen, en líneas generales, de los futuros presupuestos.

Información general

CASTILLA LA VIEJA

SANTANDER.—Tres ahogados.—El pasquero «Joven María», de la matrícula de Lequeitio, fue sorprendido por el oleaje a la altura de Cabo Mayer.

La embarcación volcó con la tripulación, compuesta de nueve hombres. Después de ruda lucha con las olas, de seis marineros ahogóse el patrón y dos tripulantes.

El patrón se llamaba José Mezina. Los tripulantes supervivientes fueron recogidos por el vaporcito de Bilbao «Izaro».

El vapor «Joven María» se dedicaba a la pesca de bonito.

El comandante del «Giralda» ha repartido ropas entre los naufragos, que llegaron a Santander a las nueve de la noche, instalándose en casas particulares.

CASTILLA LA NUEVA

MADRID.—De la ventana al patio.—Una mujer de veintiséis años, llamada Braulia García Cornejo, se arrojó al patio desde una ventana del cuarto piso de la casa número 8 de la calle de Lucio del Bayo, produciéndose la desastrosa mujer lesiones gravísimas.

—Un hombre destrozado.—Poco después de las cuatro y media de la tarde, y cuando mayor era la animación de público que se dirigía a los toros de Vista Alegre, ocurrió en la calle del General Ricardo un desgraciadísimo accidente, que horrorizó a cuantos le presenciaron.

Marchaba a regular velocidad por la mencionada calle el tranvía de servicio especial de toros n.º 169, con jardinera n.º 51, conducida por Fernando Paró y llevando como cobrador a Isidoro Rojo.

El vehículo iba completamente atestado de público, y al llegar frente a la casa n.º 5, por la pataforma posterior del coche, y sin mandar parar, se arrojó un individuo, vestido de artesano, el cual, al poner pie en el suelo, trepó con el antepecho del remolque y violentamente fué lanzado por éste bajo las ruedas.

A los gritos de los viajeros, que aterrados habían presenciado la tremenda desgracia, el conductor paró el coche y todo el mundo acudió en socorro del desgraciado viajero que, sobre la vía, aparecía en medio de un gran charco de sangre y con el cuerpo partido terriblemente a la altura del vientre.

VASCOGADAS
SAN SEBASTIÁN.—Guardaguas arrollado.—En la estación de Amara, maniobrando un tren de mercancías, arrolló al guardaguas Juan Matías, produciéndole graves heridas en las piernas.

ARAGON
ZARAGOZA.—Dos incendios.—Producido por las chispas de una máquina del ferrocarril, se incendiaron miseros de diferentes pueblos, ocasionando algunas pérdidas importantes.
—Se ha quemado el monte Cigüñal, costando gran trabajo contener el fuego, que destruyó el arbolado. Estimanse en 40.000 pesetas las pérdidas.

CATALUÑA
BARCELONA.—La pesca de moluscos.—Un individuo que se dedicaba a pescar moluscos en el puerto se internó en el túnel que une la dársena nacional con la de San Beltrán.
El personal del puerto, avisado de que no salía, ha realizado trabajos, sin que se le haya podido encontrar. Seguramente perecerá en el túnel al subir el nivel de las aguas.

GUERRA EUROPEA

Parte francés de la noche.—París.—Durante el día los alemanes intentaron, por medio de contraataques con tener el avance de los aliados entre el Marne y el Ourcq.

Las tropas francesas y americanas resistieron todo el asalto enemigo, reanudando su avance.

Se apoderaron de las aldeas de La Croix y Croiselles, ocupando la aldea de Epis y capturando algunos terrenos al NE. de Saint Pére.

Batle el Marne y Reims se desarrollaron ruidos combates que no dieron resultado alguno para los alemanes.

Más al N. las tropas inglesas realizaron un avance, haciendo 2.000 prisioneros y apoderándose de 40 ametralladoras.

Al N. del Ourcq y en el centro de la Champagne se señaló gran actividad de artillería, sin acciones de infantería.

Partes oficiales alemanes.—Nauen.—Ejército del Kraupinz.—Batle el Aisne y el Marne sigue el curso de la batalla con violencia igual que en los días anteriores.

A pesar de la gran derrota del día 20 de este mes el enemigo avanzó de nuevo empleando divisiones de repuesto y nuevos contingentes de tanques y lanzando acérrimos ataques contra nuestras líneas, siendo arrojados de ellas. Confirman su derrota las grandes bajas que les inferimos.

El día de ayer marcó pleno éxito para las tropas alemanas entre el Aisne y el Marne.

Al SO. de Hartennes fortísima fuego grueso, inició en la madrugada un ataque de la infantería enemiga. Dicho ataque y los precedentes del NO. de Soissons, se malograron delante de nuestras líneas.

Al N. de Ville Montoise en parte el enemigo avanzó provisionalmente en la carretera de Soissons a Chateau-Thierry.

Por medio de nuestros contraataques rechazamos al enemigo completamente más allá de dichos puntos.

Al atardecer derrotamos al enemigo, desvirtuando ataques suyos al SO. de Soissons. Siempre que sus ataques llegaron a verificarse se malograron con grandes bajas.

A ambos lados del Ourcq el enemigo lanzó varias veces inútilmente durar te la mañana y por la tarde numerosos ataques con tropas de refresco. Después de intensa lucha y mediante nuestros contraataques se malograron los asaltos del enemigo a ambos lados del Ourcq.

Al NO. de Chateau-Thierry destacamentos nuestros artilleros impidieron al enemigo acercarse a nuestras posiciones.

Al atardecer se malograron fuertes ataques con enormes bajas.

Berlín.—«Calma entre el Aisne y el Marne.

Luchas locales al S. del Ourcq.

Compro y vendo
siempre en inmejorables condiciones, facilitando las pólizas legales, papel del Estado, y todos los demás valores cotizables en las Bolsas-Españolas y Extranjeras.
Lucio González B. de Medina, Corredor de Comercio, Barrie y Mier, 14.

Remitido
El Gremio de fabricantes de Mantas nos interesa la publicación del siguiente:
AL PUEBLO PALENTINO

La verdad ante todo

El manifiesto publicado ayer por la Sociedad de obreros de las Fábricas de Mantas, nos obliga, por el cúmulo de inexactitudes, patrañas y conglomerado de asuntos, a defendernos, dejando sentada la verdad para que la opinión pública juzgue.

1.º Empieza el referido manifiesto afirmando que los obreros de las fábricas «abandonaron el trabajo ante la perspectiva de ser violados sus derechos de asociación y petición» por, de pronto, como ellos mismos afirman, le hicieron en previsión, es decir, no habiendo motivo por nuestra parte. Primera ligereza cometida.

En cuanto al resto de su fantástico, insultador y calumnioso escrito, quedará debidamente contestado con relación lo más sucintamente posible lo ocurrido en cada fábrica.

HIJOS DE DAVID RODRIGUEZ.
—En esta fábrica se declaró la huelga parcial por diferencia en petición de jornal, la que fué solucionada en la primer entrevista habida entre estos señores y sus obreros, a cuyo llamamiento nunca nos hemos negado; lo que nosotros no toleramos es la ingerencia de personas extrañas a ellos.

Cuando esto sucedió, dos obreros de los que fueron a trabajar y de los que los dos más obligados a guardar respeto y consideración, se negaron, no obstante haber acudido a la fábrica, a realizar una operación propia de su cometido, y no solamente se niegan sino que también atropellan de palabra y obra a dos obreros ancianos que la realizaban. Estos obreros, si no habían realizado las operaciones de su cometido, fijante bien, debieron empezar por no ir a la fábrica y si fueren no debieron negarse y menos atropellar a los demás. En resumen, en esta fábrica se concedió lo que pedían las obreros, como antes decimos, en la primera entrevista habida y si hoy huelga no es otra la causa que la de imponerse por la fuerza, queriendo dejar impune el atropello cometido por los dos citados obreros. Por lo tanto, no ha habido petición de orden económico, tampoco ha habido petición de modificación de horas, y en resumen, de nada que sea justo y si únicamente una imposición o un atropello cometido por ellos.

HIJOS DE ANTONIO PERNANDEZ.—En esta fábrica no se ha formulado petición alguna y por consiguiente no ha habido fundamento justo para abandonar el trabajo, antes al contrario, hace dos meses se les anunció que aumentaríamos el jornal a todos los obreros en atención a lo difícil de la vida, y como se anunció se hizo. En el momento actual le ocurrido es lo que sigue: Habiendo mandado trabajar a cierto número de obreros un cuarto de día, se negaron a ello, y cuando al siguiente día se llamó uno a uno para que expusieran las causas por las que no lo hicieron, el primero llamado que fué Faustino Pastor alegó razones, se discutió y nada ocurrió, volviendo a su máquina; se llamó a continuación a Andrés Inijal y este obrero, a quien se le hizo la misma pregunta que al anterior, empezó por entrar en el escritorio en forma poco correcta y desconsiderada, y a la pregunta que se le hizo contestó manifestando que la Sociedad es la prohibida, y como no es posible que la Sociedad prohíba trabajar, se le manifestó que no podíamos admitir esa razón y que si no alegaba otras no era bastante, contestando que si no convenía se le diera la cuenta, lo que se efectuó seguidamente.

Como verá usted no se alegó razón alguna de fundamento, como por ejemplo, aumento de salario por horas extraordinarias u otras de este orden. En el momento que salió del escritorio, y como obediendo a una consigna se marcharon casi todos los obreros sin explicación de ningún género, es decir se cometió un acto violento, puesto que lo correcto hubiera sido terminar la jornada e informarse de la causa que motivó que el mencionado obrero se despidiera él, y una vez hecho esto

obrar en consecuencia; pero nada de esto se hizo y se abandonaron las máquinas tal como estaban marchando.

Que fué un acto violento lo prueba también el que en la fábrica quedaron 20 obreros asociados, y entre ellos algunos muy significados de la asociación y al preguntárles cómo no se habían marchado, manifestaron que el no marcharse no significaba renuncia de la asociación, de la que son y serán siempre, pero que ellos no podían hacerse solidarios de semejante acto, sin causa justificada.

Esto es bastante para que los obreros sensatos y la opinión sana de la capital juzgue si esto es atropellar por los patronos así como otras inexactitudes, insultos y calumnias consignadas en la citada hoja.

Respecto a la petición que formularon después de estar en huelga, sobre las horas de trabajo se les manifestó en la reunión que con ellos tuvimos que no era simpática y la única objeción que se les hizo fué la de que cada cual cumpliría con su deber, pues ellos convinieron con nosotros en que hoy no se cumplía, y que para tratar de este asunto era necesario restituir las cosas a su primitivo estado, puesto que el paro no le había motivado esa petición, ocupándonos del asunto a las 12 horas de haber entrado a trabajar. Con esto queda probado que tampoco hemos tenido discrepancia sobre este extremo. En cuanto a la presencia de la Guardia civil, no se reclamó, como ellos manifiestan, por temor a justo castigo de nuestros errores, pues éstos fueron de ellos; se llamó para garantizar la libertad del trabajo, pues ellos que blasfemaban de libertad son los primeros en coartarla a aquellos que siendo asociados como ellos, no quisieron asociarse al atropello.

Manifestado lo que antecede y dispuestos a probarlo ante quien proceda, se viene a las siguientes conclusiones:

Que el paro no ha tenido por causa ni la petición de mejora económica, ni la referente al tiempo y en una palabra en nada que sea justo y tienda su mejoramiento en el órden económico, moral y fisiológico y que se ha ido a la huelga por querer amparar sus propios atropellos.

Para terminar, diremos que a la hoja insultadora, calumniosa y falsa contestamos con esta en la que creemos no hay la menor ofensa para nadie.

El Gremio de Fabricantes de Mantas

Los exámenes sin validez académica y los del profesorado

La «Gaceta» contiene dos interesantes decretos sobre exámenes.
El primero tiende a corregir la viciosa práctica que había originado la existencia de los exámenes llamados «sin validez académica», establecidos para aquellos que quisieran obtener un certificado de suficiencia en alguna especial disciplina científica sin deseo de seguir toda una carrera, y aprovechados por los que deseaban burlar el orden de prelación establecido en los cuadros de la enseñanza oficial, examinándose en la forma que les convenía y obteniendo después fácilmente la convalidación de sus estudios.

El decreto imposibilita este industrial recurso, que dió origen a un reciente episodio lamentable, y prohíbe en absoluto la convalidación graciosa de tales exámenes. El que haya aprobado «sin validez académica» una asignatura, para convalidar los estudios tendrá que examinarse de nuevo, prohibiéndose toda concesión particular procedente del ministerio, y autorizando a los claustros para que, si alguna se pretendiera, acudan al ministro y no la den cumplimiento.

La segunda disposición se refiere a los exámenes del personal docente en los establecimientos en que presta sus servicios. Por consideraciones de órden moral, como dice el preámbulo del decreto, y para evitar las censuras inevitables al hecho de que un profesor sea examinado por sus mismos compañeros de claustro, se prohíbe terminantemente a todos los catedráticos, auxiliares y ayudantes someterse a examen en el centro a que pertenecen, aunque hubieren comenzado ya sus estudios.

El Diario Palentino

es el periódico más antiguo y de mayor circulación e información de la Provincia

PARADOJAS

Al revés
En gracia la brevedad, los señores alcaldes asambleístas, en la solicitud que entregaron al jefe del Gobierno pidiendo facultades amplísimas para procurar a los grandes municipios dinero, han omitido muchas substanciales razones. Así lo dicen en el documento oficial.

Y yo no dudo que tales razones existan y sean muy poderosas. Pero me parece que la prudencia y la discreción aconsejaban emitir más. Alguna de las expuestas, en efecto, se compagina muy mal con las conclusiones sometidas a la alta decisión gubernamental.

«Por qué hablar, por ejemplo, del intrincado problema de las subsistencias que han de resolver aisladamente los Ayuntamientos o no se resolverá? ¿Hablar de eso y pedir seguidamente que se permita a los Ayuntamientos la mayor libertad en la recaudación del impuesto de consumos y la facultad de establecer sobre cualesquiera especies, productos o servicios, nuevos arbitrios?»

«Para qué reclamáis esa facultad si no es para lograr una mayor recaudación? ¿Vais, pues, a gravar nuevos artículos y aumentar el impuesto que ya pesa sobre muchos? ¿Qué paradoja es esta? ¿No es evidente que si graváis el impuesto de consumos, los artículos sujetos a él subirán de precio? ¿Y es esa la manera de resolver el problema?»

«Credlo es el pueblo; pero esa píldora no nos la haréis tragar. No, y mil veces no.»

Estamos conformes en que las Haciendas locales deben nutrirse. Los Ayuntamientos necesitan más recursos para poder cumplir desahogadamente su misión. Venga el proyecto y estudiémoslo. Es más: comprendemos la necesidad del sacrificio ciudadano, y estamos dispuestos a sacrificarnos. Más aún: admitiremos que mientras se resuelve el problema de las Haciendas locales, interinamente, el impuesto de consumos no puede abolirse. Pero no insistáis en querer demostrarnos que en él está la solución del problema de las subsistencias.

«Eso no. Cuanto más grave es este impuesto, tanto más agravaréis los de las subsistencias. Precisamente en la abolición de los consumos está la verdadera posible solución. Sin pagar consumos, las subsistencias bajarían y se evitaría, en mucho, la sofisticación y adulteración. Esta es la verdad. Y nos asombra, nos desconcierta, nos parece más burla, que proponáis intensificar los consumos como solución.»

Claro está que vuestra propuesta se refiere a tiempo interino, para esperar mejor solución. Sin embargo, hubiéramos preferido otra; una idea nueva para allegar recursos que afectara menos al consumidor.

La exposición, pues, no nos satisface. Pero no insistamos, pues se trata de un régimen provisional. Esperamos, sin embargo, que el proyecto del señor ministro responda mejor a nuestros deseos. Deseamos pura y simplemente la abolición del impuesto de consumos. Porque es odioso, es inhumano y es injusto. Es un impuesto que grava tanto al pobre como al rico en poca equitativa desproporción; contribuye a la adulteración de los alimentos y es muy costosa su exacción.

Es preciso abolirlo (sin perjuicio de que busquéis sustitutivos), y cuanto antes mejor. Cuanto antes lleguemos a ello, tanto más pronto solucionaría, en lo posible, el problema de las subsistencias, que urge resolver.
MAX
(De «Las Noticias».)

De oposiciones

En el ejercicio de labores las señoritas opositoras han obtenido la puntuación siguiente:

Doña Consuelo Albarrán 31 puntos; doña Natividad Alenzo 31; doña Isabel Barandá 23; doña María Castrillón 30; doña Visiración Conceiro, 19; doña Cecilia Diego 33; doña Encarnación Esteban 33; doña Julia Linarejos 35; doña Gila Parra 30; doña Loreto Poza 32 y doña Elena Rodrigo 18.

Mañana a las diez tendrá lugar la designación de lugares según la puntuación total obtenida por cada una de las opositoras.

Comisión provincial

Bajo la presidencia de don Luis Nájera de la Guerra y con asistencia de los vocales señores Santander Gallardo y Herrero Abia, se celebró la sesión correspondiente al día de ayer.

Falleció en el Manicomio de San Juan de Dios el demante Lorenzo Lagunilla Fernández, natural de Paredes de Nava, la Comisión quedó enterada, lo mismo que de haber ingresado provisionalmente en los establecimientos de Beneficencia, mediante orden del señor Gobernador, los niños Benifacia y Clara Alario González, Aurelia, Víctor y Demetrio del Ome Calvo, mediante haber pasado sus madres al Hospital de San Bernabé y San Antolín.

Se aprobaron los estados de precios

medios de artefactos de consumo referidos al mes de Junio y que han de servir para regar los suministros municipales que se hicieran en el de Julio.

Fueros informados al señor Gobernador diferentes recursos de a'zada.

EN EL GOBIERNO CIVIL

Notas de huelga

Hemos conversado esta mañana los periodistas con el gobernador civil señor Testor acerca del curso que llevan las gestiones que se realizan para evitar el conflicto que amenazan crear los obreros de los diferentes gremios.

El señor Testor nos dijo que en la reunión que ayer tarde celebraron los patronos del gremio de carpinteros, éstos acordaron conceder un diez y seis por ciento de aumento en los jornales.

La fórmula fué aceptada por los obreros, solucionándose el conflicto. Ahora—añadió el señor gobernador—estamos realizando gestiones para solucionar el que anuncian las modistas, sastras, costureras y damas obreras de las aguja. También nos ocupamos del asunto de las manteras.

Terminó diciéndonos que las impresiones eran optimistas.

Momentos después volvimos a hablar con el señor Testor y éste nos dijo que acababa de recibir un oficio de la Casa del Pueblo, en el que le anunciaban que si en el plazo de 72 horas no se solucionaba la cuestión de las fábricas de mantas se declararía la huelga general en Palencia.

En el oficio se consignaba la conformidad de todos los gremios.

A la una y media visitó a la primera autoridad civil una comisión de la Casa del Pueblo. Prometió el señor gobernador convocar a los patronos fabricantes de mantas a una reunión que tendrá lugar esta tarde a las siete con el fin de tomar acuerdos.

Los maestros y los exploradores

Atendiendo una instancia del presidente general de los exploradores de España para que se ampliasen los términos de la Real orden de 10 de Abril último disponiéndose que los paseos y excursiones escolares efectuados por los maestros en unión de las tropas exploradoras tengan la validez de los efectuados con arreglo a la Real orden citada, Su Majestad el Rey ha tenido a bien disponer que los paseos y excursiones verificadas por los maestros como instructores de los exploradores durante los domingos, sin perjuicio de los que puedan llevar a cabo en sus respectivas escuelas, se consideren con la misma validez que los que verifiquen con arreglo a la Real orden de 10 de Abril próximo pasado, a cuyo efecto se remeterán a lo establecido sobre esta materia, y que se conceda a los exploradores que se distinguen en la práctica de tal procedimiento los mismos beneficios que la repetida disposición señala para los niños de las escuelas.

NOTICIAS

Esta mañana fueron desensajonados en la plaza los cuatro novillos toros que en la tarde del jueves próximo festividad de Santiago serán lidiados, banderilleados y muertos a estoque por los diestros Alfonso Gómez Finito y Alfredo Mora (Morito).

La lámina de los toros no puede ser más bonita y además tienen arrobos, lo que hace esperar que el público pase una tarde divertida.

La Empresa, en su deseo de que el público pueda apreciar por sí mismo las condiciones del ganado, permitirá la entrada a la plaza mañana de cuatro a seis de la tarde, a cuantas personas tengan interés por ver los cuatro bichos que hoy han sido desensajonados.

Asociación de jóvenes de la Inmaculada Concepción

Se pone en conocimiento del público que la adjudicación del regalo que hace esta Asociación, consistente en un oratorio particular con la imagen de la Purísima, tendrá lugar el día 4 del próximo Agosto, primer domingo de mes, a las once y media de su mañana en la residencia de los RR. PP. Dominicos.

MÚSICA

Las obras que la Banda municipal ejecutará esta noche en el paseo del Salón a las nueve, son las siguientes: «La viuda alegre», pasodoble número 1, Lehar.

«Azul», vals boston, A. Margis.

«Cánticas de España», potpurri, C. de Luna.

«Fado de 31», canto lusitano, Leo-Fas.

«La bandera española», marcha (primera vez), S. Buey.

Según vemos en la prensa de Valladolid, ha sido pesada la mano de la señorita Filomena de la Plaza Recio, hija del señor Delegado de Hacienda de aquella provincia para nuestro amigo don Ernesto Daura, catedrático que fué de este Instituto general y técnico, y en la actualidad del de la Coruña.

Recaudado por consumos:
El día 22 de Julio de 1917. . . 666'46
El día 22 de Julio de 1918. . . 662'06
Diferencia en menos. . . 4'40

En la sesión que mañana celebrará nuestra Corporación municipal si se reúne suficiente número de señores concejales, se tratarán los asuntos siguientes:

Acta de la anterior.

Idem del señalamiento de una finca para nueva edificación y tasación del terreno ocupado en la vía pública.

Informe del arquitecto y comisión de policía urbana sobre construcción de una alcantarilla.

Instancia solicitando permiso para obras particulares.

Varias denuncias referentes al mal estado de algunas fachadas de casas.

Solicitud de un jubilado municipal en súplica de que se aumente su haber pasivo en razón a las circunstancias actuales.

Designación de Comisionado para el ingreso en caja de los mozos del actual reemplazo.

Disposiciones.

Han llegado a sus posesiones de Osorno y Bárceña de Campos a pasar la temporada veraniega el señor don Fernando de Torres y Almunia, administrador jefe de la Fábrica Nacional de la Moneda y Timbre acompañado de su distinguida señora doña Emilia Ana Osorio de la Madrid y de su bella y simpática hija Conchita, con sus otros tres hijos Juan, Angel y Emilio, éste, que concluye de tomar en la Academia militar de Toledo el honoroso uniforme de teniente de Infantería.

Desearnos que la estancia les sea grata y salvamos al joven militar nuestra mas completa enhorabuena, deseándole conquiste grandes triunfos en la carrera como los obtuvo su difunto abuelo el general señor Torres Jurado.

En la imposibilidad de invitar por medio de B. L. M. a los señores jefes y oficiales procedentes del Arma de Caballería, retirados en esta plaza, por ignorarse sus domicilios, el Regimiento Cazadores de Talavera 15 de Caballería tiene verdadero gusto en hacerlo en los periódicos de esta localidad, por si tienen a bien asistir a la misa que con motivo de la festividad del apóstol Santiago, ha de tener lugar en la iglesia de San Pablo a las 11 del día 25 y a la de difuntos de los Jefes y Oficiales del Arma, que tendrá lugar el día 26 en la misma iglesia y hora.

El señor Delegado de Hacienda ha puesto al cobro para mañana les siguientes libramientos.

Don Francisco Cabrera, 307'74 pesetas y don Enrique Gutiérrez, 242'34.

Ante el juez de Torquemada ha sido denunciado un sujeto vecino de aquella villa por blasfemar horriblemente, con motivo de serle practicado un registro en su domicilio, determinado por autoridad competente.

En Población de Cerrato se celebrará durante los días 25 al 27 del actual las tradicionales fiestas de Santa Ana.

El alcalde de la capital señor Gandafilas ha trasgredido hoy al presidente del Consejo de ministros solicitando se resolviera por decreto la cuestión de las Haciendas locales conforme a las conclusiones aprobadas en la Asamblea de alcaldes recientemente celebrada en Madrid.

Según dice la prensa de Madrid, muy pronto aparecerá en la «Gaceta» la reforma del Estatuto del Magisterio en el que entre otras novedades, se darán reglas distintas de las actuales para la provisión de escuelas.

REGISTRO CIVIL

En el Juzgado Municipal se han inscrito hasta la una de la tarde de hoy:

Defunciones. — Miguel del Río Cuadrado, de 3 años, C. Matorras, 3; Aurora Fernández Rojas, soltera, de 65 años, Emperador, 6.

Nacimientos. — José Ausín del Río y Roman Ausín del Río, hijos de Roman y Josefa, M. Antigua, 117; María Cabezon Aparicio, de Dionisio y Valentina, C. Almaraz, 11; Indalecio Diez Albillo, de Hermenegildo y Clauilia, Plata, 5; Julia Vélez Salido, de Jerónimo y Herminia, Colón, 7; Manuel Bragado Rubio, de Manuel y Elvira Gil de Fuentes, 15

Aparatos y lámparas acetileno y petróleo.

Nadie debe comprar sin visitar antes el comercio de Florentino Sánchez Díaz, Mayor Pral. del 79 al 83, que es donde encontrarán más surtido y precios más económicos.

Retención de valores

Con la póliza de Agente o Corredor de Comercio Colegiado evitase toda reclamación o retención judicial de valores del Estado, industriales y demás efectos, por robo, hurto, extravío u otras causas.

En toda operación la facilita el Corredor de Comercio Colegiado, don Lucio González B. de Medina, Barrio y Mier, 14, Pral.,

Carneros

Se venden los tres mejores ejemplares del rebaño de la Granja Agrícola, al precio de pesetas 100 uno.

Dirigirse a Moisés Díez Frente a la Estación.

DOCTOR S. GONZALEZ ALVAREZ
ESPECIALISTA
en enfermedades de los niños
RAYOS X
Consulta diaria: de 11 a 2.
MAYOR PRAL, 230, 1.º

Caldas de Besaya (Santander)

Aguas clorudadas sódicas, fuertemente radioactivas. Temperatura 35 a 37º Curan reuma, artritis, ciática, gota, catarros, etcétera. Baños de agua corriente. Hotel recientemente reformado. Balneario con completa y lujosa instalación balneo-terápica. Casino con diversas distracciones, telégrafo y teléfono interurbano. Estación ferrocarril Norte a 70 metros del Hotel.

DISPEPSIA

Curación del 98 por 100 de las enfermedades del estómago e intestinos con el **Estómago y el Intestino** de **San José de Caldas**. Lo recetan los médicos de los cinco países del mundo. Tomado, cuando se hace digestiones, abre el apetito, quita el dolor y cura la

Las acedías, vómitos, vertigos, eructos, indigestión, flatulencia, gases, diarreas y disenterias del estómago, hiperacidez, acidez, gastritis, anemia y diabetes son dispepsia: respírese las acedías, quita la diarrea y disenteria, la leticia de las digestiones y los antídotos. Vigente el estómago e intestinos, el estómago como una, digiere mejor y más pronto. Cura las dispepsias de los niños en todas sus edades.

En todas las farmacias, papelerías, librerías, etc. Se vende en las principales farmacias de España y América, 34, EL BARRIO, Coruña, teléfono 4, que es la plaza.

Conferencias Telefónicas

Madrid 23

«La Gaceta»

En la de hoy aparece una extensa combinación diplomática y otras disposiciones de escaso interés.

Solución de la huelga de cocheros.

La huelga que los cocheros tenían planteada en esta Corte, ha quedado resuelta mediante una fórmula que ha sido aprobada por los patronos y los obreros, y en la cual se consignan como más importantes los puntos siguientes:

La jornada sera de trece horas, disponiendo dentro de este tiempo, de una para comer, sin abandonar el servicio.

Por cada hora extraordinaria percibirán 25 céntimos de aumento y el jornal diario será de 2'75 pesetas.

No se obligará al cochero a vacar más de cuatro días cada mes y los patronos estarán obligados a tener el servicio completo.

Nombramiento de un ponente.

Se ha reunido la comisión permanente de Gracia y Justicia, tomando el acuerdo de nombrar ponente del proyecto de bases para la reforma orgánica de la Ley de enjuiciamiento civil y criminal, a don Baldomere Argente.

También acordó abrir una información escrita hasta el día primero de Septiembre.

Los informes deberán dirigirse al ponente o a la comisión del Congreso.

Se prohibió el juego

El director general de Seguridad ha dado órdenes severísimas en evitación de que se juegue en las tabernas de esta Corte.

Por dicho motivo ha desaparecido el juego.

En pro de la clase obrera

El Instituto de Previsión se halla actualmente ocupado en el estudio de proyectos que tiendan a mejorar la situación de la clase proletaria.

Con estos la intensificación de las pensiones de retiros obreros, la construcción de casas baratas y el establecimiento de sanatorios para obreros.

Anulación de actas

Se asegura con alguna insitencia que el Tribunal Supremo tiene el propósito de anular las elecciones de Purbana y de Fregenal de la Sierra.

Una explosión

Dicen de Sevilla que ha ocurrido una terrible explosión en la fábrica de jabones de Casapiana.

En la catástrofe resultaron varios heridos, dos de ellos graves.

Se teme que se derrumbe todo el edificio, habiéndose ordenado que se le apuntale y tomándose además las medidas convenientes para evitar desgracias.

Vuelco de un sidecar

A veinte kilómetros de Pamplona voló una motocicleta con sidecar, ocupada por el capitán de infantería don Luis Carbonell y su esposa Elena Andrés.

El matrimonio sufrió lesiones de gravedad.

Se ignora cómo pudo ocurrir el accidente.

El hijo de Maura mejora

Se encuentra fuera de peligro el hijo del presidente del Consejo, que sufrió el accidente del automóvil cerca de Bilbao.

Rumores de un empréstito

Tanto el presidente del Consejo como el ministro de Hacienda, han negado fundamento a los rumores de que se pudiese acudir a un empréstito de cinco mil millones.

Llamamiento de concordia

Inspirándose en el bien de España, la prensa refiriéndose a la huelga de

mineros de Peñarroya, hace un llamamiento a patronos y obreros para que lleguen a una solución de concordia.

De Portugal

Comunican de Lisboa que se ha verificado la apertura de las Cámaras, revistiendo el acto la acostumbrada solemnidad.

A los acordes del himno nacional y entre vítores y aclamaciones penetró en el Salón el presidente de la República Sidonio Pais, acompañado del gobierno en pleno y comisiones de senadores y diputados.

El proceso de Bravo Portillo

Dicen de Barcelona que en el proceso de espionaje contra el policía Bravo Portillo, ha prestado declaración el director del periódico «El Progreso».

También ha declarado el cónsul alemán residente en la ciudad condal.

El abogado defensor del periodista francés Nandin, ha pedido al Juzgado reforma del auto de procesamiento.

Lo de Peñarroya

En el ministerio de la Gobernación se han recibido noticias, diciendo que marcha bien la huelga de mineros de Peñarroya.

Sobre la mendicidad

El alcalde de esta Corte ha dictado un bando prohibiendo terminantemente la mendicidad por las calles e imponiendo castigos a los que den limosna en la vía pública.

A los mendigos forasteros se les enviará a sus respectivas provincias.

Servicio libre

El señor Silvela presentará en la sesión que el Ayuntamiento celebre el viernes, una moción referente a la creación del servicio libre de coches y automóviles.

Consejo

Esta mañana a las diez se reunieron los ministros en la Presidencia para celebrar Consejo, durando más de tres horas.

Asistió el conde de Romanones que momentos antes había llegado de Oyarzun.

El ministro de la Guerra nos dijo que carecían de fundamento los rumores de disgusto que se dice existen en el Ejército por la implantación de las reformas militares.

El marqués de Alhucemas llegó algo tarde a la reunión diciéndonos que la causa había sido el haber sufrido un cólico durante la pasada noche.

A la salida del consejo se nos facilitó la nota de costumbre y en la cual se dice que el comisario general de Abastecimientos dió cuenta de la labor que se propone desarrollar durante el verano.

Informó del proyecto de restricción del fluido eléctrico con el fin de economizar carbón.

Los señores Dato y Ventosa expusieron las gestiones que se vienen realizando para el convenio comercial con el Uruguay.

El ministro de Hacienda dió a conocer el proyecto autorizando la importación, libre de derechos, de las lanas procedentes de nuestra zona de Marruecos.

Se aprobaron las bases para el establecimiento del impuesto sobre los carbonos.

Quedaron aprobados la concesión de varios créditos con destino a la exposición de Valencia.

El Consejo aprobó el reglamento de Sanidad para impedir el abuso del opio, morfina, cocaína y otras sustancias análogas.

También quedó aprobado el proyecto de decreto regulando las contrataciones de las obras hidráulicas en los puertos señalando el aumento de precios de los materiales, a fin de que no se paralicen las obras.

Se acordó conceder un crédito de cinco millones de pesetas con destino a auxiliar a los pueblos damnificados por los últimos temporales.

Otro proyecto de decreto fué así mismo aprobado y el cual se refiere a la reforma del escalafón del profesorado.

Quedaron trasadas las líneas generales del presupuesto conviniéndose que por los respectivos ministerios se envíen notas parciales al de Hacienda, que serán estudiadas en varios consejos que empezarán a celebrarse desde el ocho de Agosto próximo, para que así quede formado el plan que ha de presentarse a discusión en la futura reunión de Cortes.

BIERNIAS

(QUEBRADURAS)

Curación radical en tres meses o menos de los tiernos infantes con el vendaje y parches VIDAL.

Preco de todo 30 pesetas

Para los adultos, desde 50 pesetas.

El especialista señor VIDAL estará en Palencia, hospedándose en el Hotel Central y recibirá el día 24 de Julio.

Despacho y Consultorio: Victoria (antes Padilla), 16 Barcelona.

Nota.—Recibirá también en Valladolid el 26 y 27 en el Hotel Imperial.

Hotel Restaurant de los Vizcaínos

ONTANEDA

Esta casa representada hoy por un cocinero que desempeñó los mejores cargos en este ramo en Madrid, ofrece a su distinguida clientela un esmerado y completo servicio y módicos precios dentro de las circunstancias presentes

AMA DE CRÍA

Soltera, joven, primeriza, con leche de 2 meses, desea criar en su casa.

Dirigirse a Petra Fernández, en Rivas de Campos. 1

MERCADOS

PALENCIA, 23.—Sigue el tiempo caluroso de los días anteriores, siendo en las horas del centro del día la temperatura bastante elevada.

Las operaciones de verano en el campo avanzan rápidamente, a favor del buen tiempo que hace para esta clase de faenas.

Por esta razón ha sido muy escasa la concurrencia de labradores al mercado, que solo ha tenido hoy el nombre de tal, pues las entradas de granos han sido nulas y solo se ha presentado algún saco de legumbres.

Los precios, por tanto, siguen nominales.

VALLADOLID, 23.—Mercado del Canal.—Siguen siendo nulas las entradas de trigo en este mercado del detall y los precios puramente nominales.

Mercado del Arco.—Lo propio ocurre en este mercado donde pasan los días sin que se registren entradas de trigo al detall.

BURGOS, 23.—Continúa sin realizarse operaciones de trigos en partidas en esta plaza.

Al detall se paga este cereal de 87 a 88 reales las 94 libras—pesetas 50'29 y 50'87 los 100 kilos.

La cebada pagó de 59 a 60 reales fanega y la avena a 40.

Harina de primera a 67 ptas. los 100 kilogramos y panadera a 65.

Tendencia firme y tiempo de calor.

BARCELONA, 22.—Empieza la semana con la misma paralización del negocio de trigos, debido a la falta de ofertas del interior pues estos compradores siguen bien dispuestos para hacer adquisiciones, pero sus buenos deseos se estrellan ante la carencia casi absoluta de oferta en los mercados castellanos.

De la Argentina llegaron dos cargamentos de trigo en total 3.703 toneladas, que hoy ha sido entregado a los fabricantes de la plaza y mañana seguramente se empezará el reparto de harinas a los panaderos al precio de costumbre, o sea a 59 pesetas los 100 kilos, no haciéndose mas que una clase de harina y por consiguiente de pan.

En la sesión de hoy de la Lonja no se registró ninguna venta de trigo procedente del interior.

Por ferrocarril llegaron 38 vagones de trigo, 2 de harina, 7 de cebada y 8 de habas.

Boletín Religioso

Miércoles.— Santos Cristina, Francisco Solano y Víctor.

CLASIFICACIÓN DE BIENES.— Mayor Pral. 21

OTROS

"FADAS"

siguen a los Nuevos Discos Dobles

Verdadera plaga quiere abrirse paso en medio del gran éxito alcanzado por "FADAS" que a fuerza de la mas escrupulosa labor y trabajo, así como del rigorismo científico más adelantado, logra conquistar las simpatías de los competentes y de un público numerosísimo.

Por eso os ofrecerán cualquier otro disco y hasta os hablarán mal de "FADAS"

PERO el público no debe dejarse engañar y quien no haya oído aun nuestros discos, debe hacerlo enseguida o informarse de algún amigo que lo haya comprado.

NO tenga pereza para ello.— Ello puede perjudicar su bolsillo.— "FADAS" es muy perfecto, agradabilísimo e inofensivo, solo cuesta

6 pesetas
Disco!

NO lo rechace por ser barato y español, es un buen disco, sus componentes son los más puros y sonoros y la impresión se hace con cuidado, con prolijidad.

Pida audición en los principales establecimientos fonográficos, bien surtidos, pero pídale con interés, con insistencia.

Exigiéndolos, gozará y economizará!

"FADAS" S. A.—Barcelona

COUPLETS, Zarzuelas, Bandas, Cantos Regionales, OFERTAS, OPERAS, etc.
(Catálogos y SUPLEMENTOS gratis)

Curación de las HERNIAS

HERNIADOS, QUEBRADOS, LEED

Llegará a esta ciudad, hospedándose en el Hotel Central donde permanecerá solamente

el Jueves día 25 de Julio

el reputado ortopedista de Barcelona don Francisco G. Torrent, autor de los acreditados bragueros «Mecánico Regulador Articulado», que tantas curaciones de hernias ha realizado y de las cuales hacen constantemente recomendación los eminentes médicos convencidos de que real y positivamente aventajan en mucho a todos los demás sistemas conocidos.

Está plenamente demostrado que el quebrado que no se cure con tan maravillosos bragueros, no se cura con ningún otro; pues nadie, absolutamente nadie, puede ofrecer mejores garantías que el especialista Francisco G. Torrent, de Barcelona. Los bragueros del especialista, Torrent, no molestan, ni hacen bulto, quedando amoldados como un guante, pudiendo hacer el paciente libremente todos los movimientos sin sentir estorbo ni sufrimiento de ninguna clase y sin temor a que el aparato se mueva para nada, pues permanece siempre fijo sobre la parte herniada hasta su completa curación.

Téngase presente que el ortopedista don Francisco G. Torrent, atenderá personalmente a los herniados.

EN PALENCIA, únicamente el Jueves día 25 de Julio en el Hotel Central.

EN VALLADOLID, el día 26 de Julio, en el Hotel Imperial.

EN BARCELONA, calle de Barbará, núm. 14.

NOTA MUY IMPORTANTE

Todos los herniados deben tener mucho cuidado en no confundirse con otros nombres parecidos al de este anuncio, debiendo de fijarse bien, tanto como en el apellido, en el nombre propio, o sea Francisco G. Torrent. Los que vengan a esta consulta son siempre atendidos (tal como lo indica el anuncio), por el propio especialista ortopédico (de competencia y saber probados) Francisco G. Torrent. No por señores viajeros llamados rimbombosamente peritísimos representantes, técnicos auxiliares ni gente inapta, que es como deberían llamarse, ya que las más de las veces se dá el caso, que sabe más de hernias y de ortopedia el que va a consultar, que el consultado. Esto es, que sabe más el enfermo que el «especialista». De ahí la mala colocación de aparatos a los herniados, que son casi siempre también inadecuados a sus dolencias, con el grave perjuicio al bolsillo y más aún a la salud del herniado, que gasta el dinero buscando alivio a su dolencia, pues sabido es que el uso de un mal aparato, ya porque esté mal configurado o porque la placa o pelota que debe obturar con toda exactitud y precisión el orificio de la hernia sea inadecuado, es el peor enemigo del herniado, pues lejos de ser salvaguardia de su salud y de su vida, lo estrangula la hernia. Los que vengan a esta consulta pueden tener la seguridad más absoluta de que estarán libres de tales peligros, y para ello deben de fijarse muy bien en el nombre que diga: Francisco G. Torrent.

"AUTOPIANO DE 88 NOTAS"

con centrador Automático Melodista, etc.
por 3.000 pesetas

PIANOS de las mejores marcas garantizados por la
UNIÓN MUSICAL ESPAÑOLA
Valladolid, Santiago 53

¡AGRICULTORES!

Abonad con Nitrato de Sosa de Chile. Es un abono excelente para toda clase de cultivos. Se vende en todas las casas importantes

que se dedican al comercio de abonos, informes y folletos gratis

para su aplicación dirigiéndose al «Comité del Nitrato de Sosa de Chile» Almirante, 19, Madrid.

Carbones minerales y vegetales

DE
Filemón Valles del Rio

Piedra (Lignitos) a 3 pesetas 50 céntimos quintal. Mayor pral. 189 y 191, Palencia.

Se sirve a domicilio.

NUEVO TALLER MECANICO

Maté, Vega y Compañía

exobreros de los

Talleres de Palencia

Anuncian al público han establecido su taller para la reparación de toda clase de maquinaria industrial y agrícola, bombas, serias, molinos, etc.

Calle Empedrada, número 11
PALENCIA

R. Alonso.—Fotógrafo

Retratos de 1.ª comunión desde 2 pesetas media docena.

Vea V. mi nueva exposición

Don Sancho, 11.—Hay ascenso

Vaquero

Se necesita uno bien entendido en el cuidado de vacas de leche y práctico en ordeñar.

Inutil presentarse sin buenas referencias.

En Amusco, Peáro Palsace, informará.

AMA DE CRÍA

Se necesita para casa de las padres, prefiriéndola con leche de seis a nueve meses.

Informarán en la farmacia del doctor Fuentes, en Palencia.

Se venden

3 zafra, 1 de 45 arrobas, otra de 100 y otra de 180; para tratar, en Ampudia de Campos, con Manuel López.

Oficiales de confitería

se necesitan dos, en casa de los señores don Orenio Primo y Compañía, de Frómista (Palencia).

SE VENDE

Una magnífica jardinera, seminueva y con toldillo; informarán, Mayor ral. 215.

AMA DE CRÍA

Seitera, primeriza, con leche de dos meses, desea criar en casa de los padres, dentro o fuera de la capital.

Dirigirse a Luisa del Valle, calle Mayor, números 139 y 141, portería. 1

Persona práctica en la fabricación de cosas por el procedimiento de las grasas de los huesos y carazas, se precisa para hacerse cargo de una fábrica fuera de Palencia. Dirigirse por escrito a Agencia Internacional de Publicidad, Bilbao, H. D.

Barberos, peluqueros

Se vende una barbería con dos nuevos servicios y herramientas de varias clases, en conjunto o separado. Monzón (Palencia).

AGENCIA Y CENTRO DE RECLAMACIONES

DIRECCION POR

FRANCO R. COLOMBINI

Jefe de Negociado de Hacienda Publica

Se encarga de entablar toda clase de reclamaciones ante las oficinas del Estado y de la representación de Ayuntamientos.
San Francisco, 28, 2.ª, Aresca

Se venden o se arriendan cuadras y paseras y un carro de varas con toldo; paso de los Frailes, núm. 8, informarán.

Se necesita

un chico de 10 a 12 años para hacer recados, ganando jornal desde el primer día. R. Alonso, Fotógrafo, Don Sancho, 11.

PARA vestir con elegancia y a la última moda, las señoras deben adquirir algunos de los muchos figurines que se venden en la librería de Alonso Hijos, Mayor, 71.

CURACION de las HERNIAS

INTERESA SABER: Que el reputado y peritísimo ortopedista de Barcelona, con nombre oficialmente registrado señor Torrent, estará en Palencia y en el Hotel Central únicamente el martes día 30 del presente mes de Julio y recibirá a todos cuantos herniados quieran hallar con sus notables aparatos un instantáneo alivio y una curación pronta de sus hernias. Estos aparatos que son el bello ideal de todos los pacientes, porque dan salud y vida, y que no molestan ni hacen bulto, amoldándose al cuerpo como un guante, deben usarse todos, absolutamente todos cuantos sufran dichas dolencias, hombres, mujeres y niños, por ser el medio verdad y el remedio único eficaz de todos los herniados. Miles de enfermos agradecidos los pregonan, infinidad de eminencias médicas lo prescriben como muchos son también los médicos que para sus propias hernias, con gran satisfacción los usan.

Si se quiere ahorrar salud, tiempo y dinero no debe nunca nadie comprar bragueros ni vendajes de clase alguna sin antes ver primero al especialista señor Torrent, de nombre registrado.

Acudid siempre a dicho especialista, no dejéis de visitarle y tened presente que estará en Palencia y en el Hotel Central únicamente el día 30 de Julio.

NOTAS: En Valladolid el día 29 en el Hotel Imperial, en Salamanca el día 31 en el Hotel Comercio, en Zamora el día 1.º de Agosto en el Hotel Antonio y en León el día 2 en el Hotel Inglés, donde así mismo podrán visitarle todas cuantas personas lo deseen, desde las nueve de la mañana hasta las dos de la tarde solamente. Talleres y Despacho en Barcelona, Unión 13, Casa Torrent.

ADVERTENCIA: Se recomienda el más grandísimo cuidado en no equivocarse con otros anuncios que por llevar nombres parecidos o iguales podría confundirse con esta reputada casa y para evitarlo, sépase pues que, todo anuncio que después de la palabra Torrent no diga nombre registrado, no es ni pertenece en nada ni para nada a esta tan acreditada casa Torrent, nombre registrado; hay que buscar y acudir siempre por tanto, al ortopedista Torrent, nombre oficialmente registrado.

Aguas, Minero-Medicinales

y estación Climatoterápica de Boñar (León)

Bicarbonatado-Sódico-Cálcicas, NITROGENADAS-Radioactivas

las más NITROGENADAS de España

Las más indicadas para el tratamiento y curación de todas las afecciones del aparato respiratorio.

Clima seco, y de altura 1.000 metros.—Gran Hotel, servicio esmerado precios económicos, desinfección, automóvil a todos los trenes.

ITINERARIOS: Estación de Boñar (línea de La Robla a Bilbao) que empalma en La Robla con la de Madrid a Gijón y en Matapozuelos con la de Madrid a Santander.

TEMPORADA OFICIAL: Del 20 de Junio al 30 de Septiembre

Médico Director, Doctor Ealo

BALNEARIO DE MORGVEJO (LEÓN)

AGUAS SULFUROSAS—RADIO ACTIVAS

Gran aplicación en las enfermedades de la piel en todas sus manifestaciones.

Fonda y coche para los trenes correos en la estación de Puente Almuhey, (línea de la Robla).

Temporada del 15 de Junio al 30 de Septiembre.

La correspondencia al Administrador del establecimiento

D. ISAIAS VALDERRABANO, en Morgovejo

ESTUCHE DE PAPEL Y TARJETAS DE VISITA

ALONSO HIJOS.—Mayor pral., 71

SERVICIOS DE LA COMPAÑIA TRANSATLANTICA

Línea de Buenos Aires

Servicio mensual, saliendo de Barcelona el 4; de Málaga, el 5, y de Cadiz, el 7, para Santa Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos Aires, emprendiendo el viaje de regreso desde Buenos Aires el día 2 y de Montevideo, el 3.

Línea de New-York, Cuba y Méjico

Servicio mensual, saliendo de Barcelona el 25; de Málaga, el 28, y de Cádiz, el 30, para New-York, Habana, Veracruz y Puerto Méjico. Regreso de Veracruz, el 27, y de Habana el 30 de cada mes.

Línea de Cuba-Méjico

Servicio mensual, saliendo de Bilbao el 17; de Santander, el 19; de Gijón, el 20, y de Coruña, el 21, para Habana y Veracruz. Salidas de Veracruz el 16, y de Habana, el 20 de cada mes, para Coruña y Santander.

Línea de Venezuela-Colombia

Servicio mensual, saliendo de Barcelona el 10; el 11 de Valencia; el 13 de Málaga, y el 15 de Cádiz, para Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, Puerto Rico, Habana, Puerto Limón, Colón, Sabanita, Curacao, Puerto Cabello y la Guayana. Se admite pasaje y carga contrabordo para Veracruz, Tampico y puertos del Pacífico.

Línea de Filipinas

Una salida cada 44 días, arrancando de Barcelona para Port-Said, Suez, Colombo, Gampore y Manila.

Línea de Fernando Póo

Servicio mensual, saliendo de Barcelona el 2; de Valencia, el 3; de Alicante, el 4; de Cádiz, el 7, para Tánger, Casablanca, Mazagan (escalas facultativas), Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma y puertos de la costa occidental de Africa.

Regreso de Fernando Póo el 2; haciendo las escalas de Canarias y de la Península italiana en el viaje de ida.

Línea Brasil Plata

Servicio mensual, saliendo de Barcelona, Santander, Gijón, Coruña, Vigo, y Lisboa (facultativa), para Rio Janeiro, Santos, Montevideo y Buenos Aires, emprendiendo el viaje de regreso desde Buenos Aires para Montevideo, Santos, Rio Janeiro, Canarias, Lisboa, Vigo, Coruña, Gijón, Santander y Bilbao.

Estos vapores admiten carga en las condiciones más favorables y pasajeros, a quienes la Compañía da alojamiento muy cómodo y trato esmerado, como ha acreditado en su dilatado servicio. Todos los vapores tienen telegrafía sin hilos.